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INTERVIEW WITH FREI NELSON JOSÉ HILLESHEIM, OFM

PsicoFAE: Como o senhor vê as contribuições da Psicologia para o mundo atual em relação à família, na 
área da educação, nas questões da violência, saúde, trabalho e estresse?

Frei Nelson: A Psicologia 
�
 considerada uma das ciências mais recentes do mundo moderno. Alguns estudiosos 

da história da Psicologia, sua origem e seu desenvolvimento, bem como a pesquisa sobre o ser humano, sua 
complexidade de entendimento quanto ao que ainda dele se conhecerá, consideram-na como uma criança que 
está engatinhando. Embora sendo considerada uma criança, a Psicologia tem contribuído significativamente 
para o desenvolvimento da humanidade em todas as realidades da vida humana. A Psicologia ganha, a cada dia, 
o devido reconhecimento por auxiliar o ser humano a se conhecer e se relacionar melhor. E, principalmente, 
a descobrir as suas qualidades, suas potencialidades, suas complexidades, sua dignidade, sua mundialidade.

PsicoFAE: O senhor considera a idealização do curso de Psicologia um momento atual histórico na FAE?

Frei Nelson: Sim, o momento atual da FAE em relação ao curso de Psicologia é histórico porque o curso está, 
a cada ano, ganhando reconhecimento pelo seu projeto pedagógico, pelos diferenciais apresentados pela 
equipe de coordenação/professores e pelo comprometimento e envolvimento dos acadêmicos. É importante 
ressaltar que a satisfação dos alunos quanto �  qualidade das aulas, bem como a unidade dos docentes em 
torno do objetivo comum em qualificar o curso extrapolou os muros da FAE. Isso porque a Psicologia na FAE 
está sendo vista pelo mercado como significativa contribuição da Instituição para a formação de excelentes 
profissionais que atuarão no mercado com diferenciais, tendo em vista o desenvolvimento da sociedade, das 
pessoas e das instituições. A FAE entende que investir na formação humana é, sem dúvida, o melhor modo 
de vivenciar uma concepção ampla, de valores, e, principalmente, franciscana.

PsicoFAE: Por ser a FAE um centro de excelência em Business, qual o contraponto da Psicologia? Como ela 
contribui e interage com o Business?

Frei Nelson: Perfeito! A FAE, reconhecidamente como um centro de excelência em Business, assume em seu 
leque de cursos, um curso voltado para a área humana porque entende que a formação humana não pode 
estar desassociada da formação profissional no mundo dos negócios. Logo, o grande diferencial é aproximar 
o mundo da técnica, dos negócios ao mundo da humanização, das relações, das teias de competências e de 
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sensibilidade com o cuidado da vida, da sustentabilidade das organizações e da sociedade como um todo. 
Além disso, a missão franciscana na educação tem como foco central uma formação antropológica, isto 
é, a formação da pessoa como unidade integral e de relações, compreendendo-se como corpo, psíquico, 
espiritual, transcendental.

PsicoFAE: Considerando os desafios do milênio, qual o papel da Psicologia nos projetos de sustentabilidade?

Frei Nelson: Diante dos desafios do milênio, o grande papel da Psicologia nos projetos de sustentabilidade 
é a de defesa da vida, da dignidade da pessoa e da busca da sustentabilidade das instituições a partir de 
lideranças capacitadas para gerenciar valores éticos, morais, e, sobretudo, empenhadas com a construção 
da solidariedade, da justiça e da promoção da paz. 

PsicoFAE: De acordo com a proposta do Serviço-Escola para o segundo semestre de 2012, quais seriam as 
perspectivas da instituição frente a esses serviços?

Frei Nelson: A proposta da cl� nica de atendimento é uma das exigências da qualificação dos acadêmicos, 
prestando atendimento à comunidade, especialmente aos mais necessitados. Dessa forma, com o 
acompanhamento dos professores e coordenação, entendemos que essa assistência à comunidade será uma 
excelente oportunidade para nossos acadêmicos p� r em prática tudo o que aprenderam em sala de aula. 
É um tempo importantíssimo de aprendizagem daquilo que é essencial: respeitar e se solidarizar, servir e 
amar o ser humano na sua fragilidade, em sua dignidade e simplicidade. É um momento de prestação de 
serviço e de compreender que cada pessoa tem sua história, suas angustias e suas limitações. Mas, acima de 
tudo, o que não se pode esquecer que é mais feliz quem mais se dispõe a ouvir, orientar, compreender e 
indicar caminhos, horizontes a vislumbrar quando a vida perdeu sentido, as relações estão comprometidas 
e a esperança desesperada.

PsicoFAE: Dentro dos princípios franciscanos, qual a relação entre a filosofia franciscana e a Psicologia?

Frei Nelson: Muito bem! Os princípios franciscanos e a filosofia franciscana em relação �  Psicologia é a de 
ser um irmão, uma irmã, um pai, uma mãe, um amigo... Enfim, ser para o outro um SOL, presença do Amor 
de Deus que, pelo conhecimento, pela força do amor, pela solidariedade, constrói a fraternidade, acolhendo 
a todos em suas diferenças, fragilidades e grandiosidades. Ainda, estar à disposição como pessoa, como 
profissional que leva o outro a confiar e a se libertar. Portanto, é uma relação de PAZ E BEM.

PsicoFAE: Gostaríamos que o senhor deixasse uma mensagem para professores e alunos da Psicologia.

Frei Nelson: Caríssimos professores e alunos, quero parabenizar e agradecer a todos vocês pela dedicação, 
comprometimento com a qualidade do curso, com a paixão pela missão da FAE e, principalmente, com 
a unidade de vocês, percebida por todos. Saibam que a visibilidade maior do curso de Psicologia se dará, 
de agora em diante, quando nossos alunos estarão começando seu contato com a comunidade a partir do 
atendimento da sociedade. A melhor forma de conhecer a qualidade de um curso de uma instituição é saber 
que o aluno indica a instituição para seus amigos, colegas e familiares. Essa é a percepção que temos da FAE 
quanto aos novos alunos e, principalmente, em destaque, do curso de Psicologia. Continuem animados e 
comprometidos com o início da história do curso de Psicologia da FAE às vésperas da conclusão da primeira 
turma. Contem sempre com o meu apoio e estima.


